

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

Año XLV. Núm. 2.449
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... 1.20 pesetas
Fuera, el trimestre... 4.50
Extranjero (Unión Postal), trimestre 8.50
OFICINAS E IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

PLAZA DE TOROS de Valencia

GRAN BECERRADA PARA HOY

MATADORES

Gordel
Pipa
Seranito

A las cuatro de la tarde

MAÑANA

Toro corrido

De la Campanilla

Se expone en la carnicería de Andrés Alfaro, **Entenza, 41.**

Estómago

El Diacel...
Cura sin morfina ni otros venenos que destruyen el órgano digestivo. Pruebenlo los pacientes. Caja 2 pesetas. Droguería de San Antonio, Mercado, 71. Consultas gratis. VALENCIA en la CLÍNICA, SAN VICENTE, NÚM. 102.

La República de las Letras

Revista literaria
Colaboración de los más notables escritores. Literatura extranjera y clásica. — Curiosidades bibliográficas. — 16 páginas 10 céntimos. — La revista más barata de España.
De venta en todos los kioscos de periódicos. — Se admiten suscripciones en el depósito, calle de Gracia, 62, bajo.

El proceso de la Solidaridad Catalana

VI
Consagrado solemnemente el catalanismo al Corazón de Jesús, quinta esencia de lo clerical, lo jesuítico, lo fraulino y lo anárquico-místico, ya no hubo ocasión, oída ni grande, en la cual la Iglesia no se mostrara directora de aquel movimiento, ni se realizó acto, por insignificante que fuera, sin su correspondiente misa de comunión o religioso festejo. Las bendiciones apostólicas y las indulgencias plenas de Pío X se cruzaban frecuentemente con las felicitaciones al Papa y las más fervorosas protestas de adhesión incondicional a la santa sede, de los catalanistas.

Casañas, que rehusó sistemáticamente su concurso a toda manifestación popular de vivo regocijo, bendijo, contra lo acostumbrado y lo canónico, con el ceremonial de estas grandes solemnidades, la primera piedra del monumento que el catalanismo había de levantar en la plaza de la Universidad a su corifeo el insignificante y desconocido doctor Robert; y oúen que no era, ni carlista, ni católico, ni catalán, ni acaso español; pertenecía a la *Lliga* y este título era bastante para que el obispo de Barcelona en nombre de los intereses clericales le canonizara.

A todo esto, y a medida que avanzaba la ola negra, se hacía más insostenible y más peligrosa la vida en Barcelona.

Desde las tristemente célebres explosiones del Liceo y Cambios Nuevos, los atentados se sucedían con alarmante frecuencia; con razón ó sin ella se añadían unas cuantas bombas infernales a la ordinaria corriente de los anarquistas, se detenía a cualquier ciudadano aficionado a los escritos de los áoratas intelectuales, y los autores verdaderos de los crímenes no parecían por ninguna parte.

En esto de los atentados anarquistas voygo notando que casi todos ó todos los atentados, por ejemplo, suelen ser italianos y por fuerza católicos, apostólicos, romanos, porque no se registra ni un solo atentado contra el Papa, ni contra ningún cardenal, ni contra ningún obispo; ni siquiera se ha colocado jamás un explosivo en ningún templo.

Sin que yo diga, ni aun sospeche, que eso que llaman anarquismo por acá, sea un disraz del clericalismo, bien puede afirmarse, en vista de los hechos, que estos propagandistas, por la acción, no son enemigos de la Iglesia ni de sus ministros, porque aun, por divina misericordia, ni las personas ni las cosas religiosas, ni los frailes ni los curas, ni los conventos ni los templos, han experimentado — dicho sea en burla — los terribles efectos que por consecuencia de las explosiones han sufrido los legos y sus propiedades inmuebles.

Y puesto ya a ahondar en este delicadísimo y terrorífico negocio, doy en querer explicar, sin conseqüirio, por qué tré el privilegio, ha de ser precisamente Barcelona, y no otra alguna capital de España, la que disfrute el monopolio mortífero de la dinamita; á menos que sea porque, como dice D. Alfredo Calderón, se concentra más cerca de Europa que el resto de la Península, y, siendo así, me

más soeces calumnias, las lanzaban á diario los periódicos católicos contra el Estado, contra el Ejército, contra el honor de la familia, contra las esposas castellanas, contra la patria, contra la bandera española, jamás contra la Iglesia, nunca contra los jesuitas ni contra los frailes; sin duda para los catalanistas era lo único respetable que aquí quedaba.

Estas explosiones herían de muerte los espíritus, que sangraban odios y corajes verdaderamente patrióticos. Barcelona parecía una ciudad asaltada por unos vándalos modernos y entrada á saco en las vidas, en las haciendas, en el honor y en la dignidad de sus tranquilos y pacíficos moradores.

El gobierno que presida el Sr. Moret se arrojó solicitado por la gravedad de las circunstancias, al ensayo del remedio, con la mejor intención de conjurar el peligro, y se votó y se promulgó para ello la ley de Jurisdicciones.

Bien sabía D. Segismundo que era aquel remedio peor que la enfermedad; pero es ya endémica entre los liberales de la restauración la terapéutica de las tisanas y de los paños calientes. Al gobierno no se le ocultaba que Barcelona estaba atacada del mal de Roma; que no se cura sin acudir á una enérgica profilaxis desinfectante, que consiste en resolver de plano la cuestión religiosa, concluyendo con el monaquismo intruso y atando oorta la prelatara como primer ensayo.

No sé qué beleño especial tiene el poder, que adormece á los más despiertos y convierte en miseros apóstatas á los más esforzados defensores de la libertad, de la democracia y de la secularización del Estado, en la oposición.

La cartera ministerial arma, sin duda, de un cutis impenetrable á los poseedores. Porque quidado si le dijeron, gorrinadas los catalanistas á Romanos cuando lo del catecismo en castellano. Y el hombre nada, tan fresco; en vez de incomodarse revocó el decreto.

Toda la dignidad profesional la reservan los ministros para los casos de conciencia; que se atreva cualquiera á decir, por ejemplo, que Matusalén no vivió diez siglos, seguidos sin un mal dolor de cabeza, que Guisasa ha tratado de concubinas á las mujeres que contrajeron matrimonio, sin vaciar los bolillos en las oñinas del palacio arzobispal y en las sacristías, y se acabó el carbón y se desboscó el caballo.

Las leyes especiales siempre envuelven privilegio, y como el privilegio es irritante, no fué cosa rara que protestaran todos los republicanos contra la ley de Jurisdicciones, en tan inoportunos momentos discutida, cuando en todas las naciones se restringen las facultades de los Consejos de guerra á los casos bien definidos de insubordinación ó indisciplina.

Demasiado sabíamos todos que aquella ley la provocó Barcelona con sus ataques á la patria y al ejército y que era un freno forjado que sólo los catalanes habían de tascar; sin embargo, nuestro amor á la justicia y á la democracia triunfó de nuestros resentimientos, y porque tenían razón nos pusimos al lado de los catalanes.

Para qué quiso saber más el clericalismo, aquí, donde á poco que se descuide un individuo, una asociación ó una localidad, se le ouega el sambenito católico?

Protestáis de la ley de Jurisdicciones? Pues vengán esos cinco; ya no hay fronteras políticas ni opiniones religiosas; todos somos unos; ¡viva la Solidaridad catalana! ¡Bajo el caoliquismo! ¡Mueran los ladrones!

Autonomía, descentralización administrativa, libertad y moralidad, paz y justicia.

Lo mejor se lo callaban y lo que callaban era lo de: «Corazón santo, tú reina-rás».

Por aquellos cantos de sirana atraídos, ó por otros acudieron á Barcelona el 21 de Mayo del año pasado Salmerón, Azorárate, Nougés, Orrieta, Sardá, Junoy, Mayner y otros diputados republicanos, revueltos con carlistas y monárquicos, de toda la fauna dinástica.

Les esperaba un inmenso gentío presidido por el duque de Solferino, Soler, Albó, Riu, Torres: la plana mayor del clericalismo separatista vergonzante.

El jefe de los carlistas y el jefe de la Unión Republicana, sin permiso, por supuesto, de sus correligionarios, confundieron en abrazo memorable, el día y la noche, la luz y las tinieblas, lo blanco y lo negro, el carlismo y la República, y ante el altar levantado en el arco del Trunfo, al monstruo de Horacio, á la estatua soñada por el rey de Babilonia, partidarios de D. Alfonso y de D. Carlos, monárquicos y republicanos, liberales y reaccionarios, insultadores é insultados, castellanos y catalanistas, celebraron la apoteosis de la Solidaridad catalana, que á lo sumo podía importarle á los catalanes y desde luego al clericalismo, cuyo juego hacían sin sospecharlo los anticlericales.

La base del partido católico, la madre del cordero clerical, la honeste carlista con boina histórica y chapa epigramática, se destacaba en primer término dando tono, carácter y fisonomía á la Solidaridad, bariendo para adentro todo el provecho de aquella grandiosa manifestación.

Y si alguien lo duda, que lea el telegrama dirigido por el Papa al cardenal Casañas, bendiciendo sin distinción á todos los solidarios y congratulándose de que, dando los hombres de bien tregua á sus diferencias políticas, se agrupaban en apretado haz para defender los intereses del catolicismo y del pontificado romano.

Este telegrama, como otros muchos de su índole factiosa é intencional, no obtuvo el pase regio — antigüalla regalista para nuestros democratas de pan llevar, — por lo mismo las autoridades superiores hubieran podido con arreglo á las leyes vi-

gentes procesar al obispo de Barcelona que lo publicó, y destituir al gobernador que lo dejó circular sin dificultad.

¿Quién es el Papa para meterse á aplaudir ni á censurar un movimiento regionalista cuyo programa aún está envuelto en el misterio y cuya legalidad acaso resulte dudosa?

Indudablemente Pío X tomó aquello por lo que era, por una procesión, por un acto religioso de protesta ó de fe, de obediencia y acatamiento á la suprema autoridad de la Iglesia, de humillación de los poderes civiles á la potestad eclesiástica.

Estos mis juicios, acerca del carácter clerical de la Solidaridad catalana, gozan al presente de la sanción de toda la Prensa europea y casi sin excepción de la nacional, sin excluir la valenciana que viene sosteniendo estos días «que el regionalismo ha de ser forzosamente católico» clerical.

Los refuerzan la oportuna y sincera retirada de importantes diarios de Barcelona, la actitud valiente de *El Progreso* y el voto de 22 000 republicanos de la capital.

Y los alienta la brava actitud de la Unión Republicana en masa, que crítica y reprueba la ligereza del Sr. Salmerón y le residencia por el apoyo directo ó indirecto que presta al carlismo y al clericalismo, frente á sus propios correligionarios, dejándose elegir diputado por los encarnizados enemigos de la libertad, cuya única representación ostentará, mal que le pese, en el Congreso.

Cantaclaro.

(Concluido).

Antes de la Asamblea

Como republicano tengo derecho á decir: Que el abrazo de Salmerón á Solferino arrebató el acta de diputado á Lerroux, y el mismo abrazo daba despojar á Salmerón de la jefatura de la Unión Republicana.

Y que mientras Cataluña, por cuya independencia aspiraba muchos solidarios, forme parte del territorio español — para el que nosotros pedimos la República — debemos combatir la Solidaridad catalana, cuyos componentes en su mayoría son enemigos de la libertad y todos ellos enemigos de Lerroux.

Aspiraciones de la Solidaridad? Varias y casi todas conocidas, pero entre ellas alianza de impedir á todo trance sean realidad las aspiraciones del pueblo.

¿Sentimiento que la ha creado? El odio á Lerroux; y siendo éste el infatigable organizador de las fuerzas republicanas en Cataluña, ¿contra quién, sino contra la República van todos esos extraños elementos que integran la Solidaridad?

Y nosotros debemos salir siempre frente á los enemigos de la República.

Francisco Ferrer
Barcelona, Mayo 1907.

Impresiones literarias

“LAS TRAGEDIAS GROTESCAS”

Realizado en el silencio de su gabinete, ajado de todo comercio espiritual con masas y partidos, abstraído por completo de toda lucha humana y sin más afanes que la lectura y el estudio, compone sus obras bellísimas el novelista Pío Baroja.

No sé si á barajar su nombre entre los mil que á diario renueva la gran Prensa con tanta injusticia como inutilidad. El bufido político que absorbe personalidades, que otorga mérito y fama á hombres generalmente incultos pero en cambio osados y audaces, que destruye honras con la inoportunidad facilidad del letrado, no le subyuga ni atrae, no lo ha hecho suyo todavía y quizás no lo sume nunca á ese asqueroso torbellino, por la reputación que á su espíritu equilibrado le producen los «apostólos» infantiles por no decir fanáticos, de nuestra política.

Se necesita para convivir en la atmósfera política de España ciertas condiciones que sólo poseen los desamparados y los ignorantes. Aquellos buscan en la andadura el aniquilamiento de su conciencia y éstos marchan gustosos con la ceguera mental porque les libra de todo escrutinio. Para luchar contra esta ralea que se ramifica entre todas las jergas y clases sociales, sólo son aptos aquellos que apuntalan su conciencia con una severa línea moral y escudan su corazón con el amor intenso á ideales redentores. Baroja no figura entre unos ni entre otros.

Y se comprende que su espíritu se reclina en el estudio y la observación. El trabajo del luchador en España es semejante á la labor de Penélope y los que, desgraciadamente, todavía tenemos ángeles y esperanzas y no brigamos un escepticismo que padre esterilidad, sentimos dolor intenso ante las infamias humanas que destruyen nuestros amores é ilusiones. El político languidez, el periodista palabrerío, el insulso que entretiene con sus necedades ó el espíritu destructor hallan stampo público dispuesto al aplauso y á la vergonzosa humillación de las escuelas para formar la escalinata que ha de conducirlos al pínaculo de la vanidad y mentira oficiales. La honradez de sentimientos y la línea de conducta, la recta trazada por Nietzsche, es una bobarría imperdonable en países donde no hay virtualidad para la persistencia en algo que requiera tiempo, desinterés, abnegación y sacrificio.

Por eso Baroja que no siente las fortalezas del luchador, labora en esfara más reducida, pero más firme, en campo menos apartado y extenso, pero más sólido, en el libro. Y su mentalidad, trabajando sin exhibiciones escandalosas, da fruto más sazonado y gloria más positiva á la patria que todos los trinos y voces de los canarios sonoros de nuestra política.

La máxima ibesitancia el hombre sólo es el más fuerte, se ve corroborada en él, ya que sin ayudas, en completo aislamiento, logró imponer su personalidad, conquistarse el público de modo definitivo y seguro.

Esta es la característica de Baroja, el aislamiento. Su papel en la comedia humana es el del observador pasivo que atiende al desenvolvimiento de los hechos sin pasión ni afectación determinada, marcando con ligera sonrisa de amarga burla las equivocaciones de los hombres. Así en todas sus obras se observa al lado de una disociación precisa de los vicios y maldades una ironía cruel que nos fuerza á sonreír con el alma invadida de amarguras y melancolías.

Conferencia

Este será el tema que el martes y en el local de la «Casa del Pueblo» desarrollará el profesor racionalista y director de la revista pedagógica, *Humanidad Nueva*, D. Pascual Terner.

Dicha conferencia, que no pudo celebrarse el día anterior, se celebrará el día martes en el local de la «Casa del Pueblo».

La Escuela Moderna y los obreros

Este será el tema que el martes y en el local de la «Casa del Pueblo» desarrollará el profesor racionalista y director de la revista pedagógica, *Humanidad Nueva*, D. Pascual Terner.

Dicha conferencia, que no pudo celebrarse el día anterior, se celebrará el día martes en el local de la «Casa del Pueblo».

Vive alejado del mundo y donde la ventanilla de su torre contempla el espectáculo que ofrecen los hombres devorándose y consumiéndose en obras estériles, sin fe y sin alma. Sus ojos traspasan la envoltura carnal de los humanos y llegan al espíritu para apreciar las pasiones y vicios que chocan y estallan en un aniquilamiento de los buenos y de sus dios y ambiciones. Y todo lo visto y observado con floja escrupulosidad, se encuentra al fin moldeado en el caparazón novelesco que utiliza para diseccionar la vida y comentarla con bellas ironías.

Pío Baroja es un novelista de fama sólida, digno de toda loa y ponderación y merecedor del aplauso universal, que seguramente no se le registrarán cuando sus obras salvando las fronteras morales que nos separan del mundo civilizado, sean conocidas de todos los pueblos.

Las *Tragedias Grotescas* es el final de nuestro pasado revolucionario. Forma con *La Herencia de los Discretos* y *Los Últimos Romanos* la trilogía destinada al estudio de las costumbres revolucionarias de la pasada centuria. Su acción se desarrolla en París por los tiempos en que se incubió y efectuó la revolución que dio al traste con los trinos de Isabel II y Badinguel.

D. Ramón, que ya conocimos en la novela anterior, se ha instalado en París con su familia y, desde allí, envía crónicas á los periódicos españoles, firmadas por él y escritas por un revolucionario inquieto, de carácter agresivo, Carlos Yarra. Su presencia en París le aprovecha el autor para describirnos la sociedad y costumbres del último imperio napoleónico y la vida de los conspiradores españoles.

Vive el protagonista en un ambiente de fusiónismo tal, que le impide darse cuenta de los señalamientos que le rodean, y así se desvanecen los acontecimientos sin el menor indicio de sospecha, hasta que la evidencia y la realidad se nos presentan ante su vista en repugnante desenlace.

Las costumbres francesas de aquella sociedad relajada que adoraba la belleza flamenca de Madame Eugénie, invaden el hogar de D. Ramón, empujando á Clementina, su mujer, al mar, viajando y mudando donde se agitan los seductores é imbeciles y las avasientadas de amor. Toda tentativa de reconversión queda anulada en D. Ramón, apenas iniciada, por estratagemas morales y seguras Clementina de la flojedad y debilidades de su esposo, se prostituye y encomienda por los ejemplos constantes y ciertos que le ofrece el medio ambiente en que vive.

El París lubricante y desenfrenado de los años precursores al Seán regenerador, pasa por las páginas del libro con una intensidad y precisión tales, que parece estemos presenciando las horas desordenadas de un vivir anárquico en busca de emociones nuevas y desconocidas. Aquella desconocida atmósfera que envuelve la vida de Naná con sus vicios y degradaciones, con sus corrupciones, tan profusamente descritas por Zola, también la sociedad de esta novela de Baroja, cual si el autor hubiese vivido en ella. Tal es el poder descriptivo del autor de «Paradox», rey, que en muy pocas páginas, ni las indispensables signoras para dar la visión de lo real, nos presenta con caracteres imborrables, perfectamente delineados, el medio social en que se agitaban los admiradores de Napoleón III, la vida anárquica, sobresaltada, más por el hambre que por la política, de los conspiradores españoles y los días poéticos en que un grupo de señores arrojan su sangre por un ideal lejano, al ensago mar de la orfandad burguesa.

¿Qué belleza más sugestiva encierran las descripciones de la Comuna y sus héroes! El espíritu de Baroja abre sus alas y volando á regiones superiores para apreciar el mérito y labor de los gloriosos comunistas que cayeron en su empresa, quizás por amar la vida y la humanidad con sobrada intensidad. No hay en todo el libro, para estos sublimes precursores de la Igualdad absoluta y del Bien; más que frases bellísimas de un juicio sin mezcla de materialismo, libre de preocupaciones burguesas, teorías y aplomantes.

Las *Tragedias Grotescas* es una obra admirable, encantadora, de una sutileza espiritual, sugestiva y de una sinceridad sublime. Baroja se nos presenta en esta su última producción con la grandiosidad de siempre, con sus frentes incógnitas, con sus relatos preciosos, con su fantasía prodigiosa. La amargura que dejan «La Forta de los Discretos» y «Los Últimos Romanos» se trucea en alientos optimistas al terminar la lectura de esta novela y la indulgencia para juzgar á los liberales de antaño, que se quedó en el arroyo cuando compuso las anteriores obras, pudo penetrar por fin en su torre y hacerse ver la gran injusticia cometida al hacer víctimas de sus burlas á los jueces revolucionarios del pasado siglo de donde surgieron los pobres y raquíticos libertades que gozamos en este convento español que tiene por prior y linco dueño al prisionero del Vaticano.

El amor de Nanette, que se concreta en su espíritu inconscientemente y que brota entre las orugas como flor aromática, es la nota que sugiere al lector, que le embelesa entre tanta y tanta degradación, y que emblema quizás la vida. Nanette está enamorada de Carlos Yarra, y su amor puro é insensual no se exterioriza hasta que el objeto amado cae muerto por los fastos del sanguinario Thiers; representante de la sociedad burguesa, que goza en definitiva los beneficios que otros reportan con sus riesgos y arroyos. Nanette ve muerto su amor y deshecho las ilusiones, y los comunistas van por los suelos sus sueños de redención y libertad en los mismos umbrales del triunfo; aquella sin su cariño cuando la vida comenzaba á sonreír y le anunciaba su regeneración, éstos venidos en su ideal inmaculado.

Así es la vida, una perpetua ilusión, un sueño eterno. La maldad humana entorpece siempre todas las tentativas, y es el nubarrón que cubre el sol de nuestros ideales. Hay que derramar mucha sangre y sufrir innumerales amarguras para lograr el menor progreso; pero no por ello se ha de caer en el pesimismo y la inacción. Baroja lo dice: La vida no acaba nunca... Siempre se está al principio... y al fin.

V. Ballester Soto.

el viernes pasado por causas sjonas á la voluntad de los organizadores, será pública y se empezará á las nueve de la noche. — *La comedia*

Importación de vinos en los Estados Unidos

Se ha publicado una Memoria por el agente comercial del gobierno italiano en Nueva York, relativa á la importación de vinos en los Estados Unidos de la América del Norte. En el citado documento se demuestra que Italia y Portugal no han sufrido bajas en sus cifras de importación, sino, antes al contrario, ha habido algún aumento; en cambio Francia, España y Alemania sonar sensible baja, según se observa en el siguiente cuadro, en que se indica por litros las cantidades importadas en 1905 y 1906:

	1905	1906
Italia...	1.991.790	3.872.310
España...	1.309.719	1.384.001
Alemania...	1.632.000	1.580.760
Francia...	884.025	714.975
Portugal...	349.740	404.377

Totales... 6.737.274 7.350.420

Francia figura á la cabeza en la importación de vinos embotellados; sigue después Italia y Alemania; España importa escasa cantidad de vinos en esta clase de envases.

La Solidaridad separatista

Se afirma, se dice, se proclama que la Solidaridad no es separatista, que es amante de España.

Nosotros hemos dicho, afirmado y proclamado que no es española, que odia á España, que es separatista.

Para decir esto no ha bastado más que leer á diario la prensa catalana. Ella consultaba el arsenal de datos más elocuente para demostrar nuestro aserto.

Ahí está *La Veu* con sus disparates separatistas; ahí está el *Cu-Cu*, *La Tralla*, *La Mobra* y *El Poble* con sus caricaturas y sus escritos contra España; ahí está, en fin, *Hora Grietas*, con el exabrupto continuo, que no dejarán documentar nuestras afirmaciones.

Y por si algo faltaba, ahí van unos versos publicados en *La Tribuna* de Barcelona de ayer.

«Cangó popular»

Allá del dalt de la montanya
hi canten els bufellers:
ay noyetas catalanes,
ay noyetas vigataunes,
ja may més sergu ufanes,
si venen els forasters,
que son amos de la Espanya:
la Castella y el francés».

¿Eh, que tal? ¿Se quiere una prueba mayor de separatismo y de odio á España?

Conque

«Ja may més sergu ufanes
si venen els forasters
que son amos de la Espanya:
la Castella y el francés».

¿Quèrse demostración más elocuente del inmenso amor que á Castilla y á España profesan los elementos solidarios?

El canto popular que transcribimos, es un grito salido de un corazón independiente, y repetido con fervor y sentimiento por la mayoría de un pueblo que desea emanciparse, romper las amarras.

Después de leídos estos versos, suponemos que esas gentes que se entretienen desfigurando las intenciones de la Solidaridad tendrán que emudecer.

Junta provincial

En el Centro de Unión Republicana tuvo lugar ayer la reunión de representantes de los distintos distritos con objeto de reorganizar la Junta provincial, con asistencia de los siguientes correligionarios:

Alicia Alberdi.—D. Domingo Talens Rodríguez.—D. Bartolomé Escorbá Vixquet, y don Tomás Garrigues Enguix.

Enguix.—D. José Palafox Llorens, D. Manuel Aparicio Fillo y D. Justo Simó Molina.

García.—D. Eugenio Sampere, D. José Mifsud y D. Ricardo Oestre.

Liria.—D. Vicente Sales Crespo, D. Sebastián Cervera Zamora y D. Joaquín García Benavente.

Sagunto.—D. Faustino Caruana, D. Vicente Corvera Duray y D. José Aznar Pellicer.

Requena.—D. D. Evaristo Brú Montoya, D. Federico García Murviedro y D. Cruz Laguna Lorente.

Torrente.—D. Andrés Casanova Herrero, D. Julio Jorge Vinaixa y D. Pascual Silla Lerma.

Ruzafa.—D. Juan Bot Maestra.

Valencia.—Sres. Paig, Pardo, Tatzar, García Rives, Payá Valero, Castellano y Oloina.

Además asistieron en concepto de diputados provinciales los Sres. Barral y Algarrá, y como directores de periódicos D. Félix Azzati por *El Pueblo* y D. Vicente Casanovas por *El Progreso*, de Játiva.

Abierta la sesión bajo la presidencia de D. Adolfo Gil y Morte, fueron aprobadas las actas de los representantes de los citados distritos, acordándose respecto á aquellos distritos como los de Játiva, Orliva y Ontiva que no habían hecho la designación definitiva de representantes, continuaran con carácter temporal los Sres. Casanovas, Lambies y Aguiló que ya pertenecían á la Junta anterior.

Declarada constituida en forma legal la junta se hizo la designación de presidente y vicepresidente de los distritos elegidos por aclamación D. José Palafox y D. Federico García Murviedro y rotando la designación de secretario á favor de D. Andrés Casanova.

Fué el primer acuerdo de esta junta la designación de los individuos que habían de constituir el directorio del partido, quedando proclamados D. Vicente Blasco Ibañez, don Adolfo Gil y Morte, D. Adolfo Beltrán, D. Félix Azzati, D. Juan Barral, D. Beaulio Algarrá, D. Juan Bort y designándose como secretario de este directorio á D. Manuel Ortega.

Tomando posesión el Sr. Palafox de su cargo concedo la palabra al Sr. Gil y Morte.

Este pronunció párrafos elocuentes, de alta pureza republicana, exponiendo que ante las indecisiones que ciertas corrientes indican, la Unión Republicana tiene la misión de convocar íntegra su significación y esencia. Explicó el alcance de la Junta Municipal celebrada, en la que se tomó el acuerdo de pedir la prafa celebración de la Asamblea, á la que do y

el viernes pasado por causas sjonas á la voluntad de los organizadores, será pública y se empezará á las nueve de la noche. — *La comedia*

convocar al jefe de la Unión Republicana. Las declaraciones del Sr. Gil y Moró fueron escuchadas con grande atención y aprobadas en absoluto.

El Sr. Azzati trazó en breves párrafos la historia de la formación de un nuevo grupo que trata de convertir el nombre de la patria chica en pingajo, tras el cual se ocultarán los eternos enemigos de la grandeza inquebrantable de nuestro partido.

«Mientras ellos se confabulan para combates, solidariéndose con odio, nosotros debemos hacer patria y República».

Las manifestaciones del Sr. Azzati fueron acogidas con grandes aplausos.

El Sr. Barral adujo oportunas consideraciones acerca de la marcha del partido; señaló la conveniencia de que los distintos pueblos de la provincia se unan y reproduzcan, bien por medio de los concejales republicanos, donde los haya, bien por medio de peticiones a los municipios, las reclamaciones de carácter benéficas para la región que se presenten en la Diputación de Valencia, y ocurrente proponiendo a la Junta provincial de la Unión Republicana de que el partido de Valencia se reúna en Asamblea nacional para fijar la actitud y deshacer nebulosidades que lo vigoricen y den nuevos alicios y energías.

La Junta así lo acordó, concediendo amplias facultades al Directorio para que haga cuantas gestiones crea procedentes a este fin.

El Sr. Palafox dio las gracias por la designación del cargo de presidente, hecha a su favor, resumiendo cuanto habían expuesto los anteriores señores y recomendó las mayores actividades y energías para que el partido de la Unión Republicana de la provincia de Valencia alcance de victorias a que tiene perfecto derecho por su organización, por su número y por su importancia.

Acto seguido se levantó la sesión.

Carta abierta

A contra via

Sr. D. Félix Azzati.

Mi muy querido amigo y distinguido correligionario: Puesto que el estado de nuestra política es tal, que de todos y de cada uno, altos y bajos, jefes y soldados, pide y exige suma claridad y sinceridad, sumo en acciones y palabras, si hemos de acabar de una vez por todas con el equívoco del juego de engaños y de dispensar a usted el favor de leer este puñado de cuartillas, donde el más modesto soldado de fila de la República emite su opinión sobre lo actual nuestro, claro que desprovista de autoridad alguna, pero sincera y leal, como siempre?

Mil gracias, y a teorías, pues.

Prescindo de cuanto sabroso y bellísimo pudiera escribirse respecto a los accidentes en que se vio comprometida la política republicana desde la Asamblea del 903. Creóse la Unión Republicana con fines exclusivamente revolucionarios. ¿Cómo, pues, transcurrió el tiempo y nada se ha intentado siquiera?

Aquí se impone una confesión y debo hacerla.

Nunca un partido ha hecho una revolución ni la hará jamás. Mas es en el estado político y social de España, no concurren aquellos factores esenciales, fundamentales, que integran y cristalizan una revolución; pero se debió laborar para conseguir esa finalidad. No se hizo y así nos luce el pelo.

Pero, ahora bien; es decir, ahora mal, puesto que habrá usted de permitirme a este soldado de nuestro ejército, que en 29 años de servicio activo no ha llegado ni a cabo interino siquiera, ni falta que le hace, haya al objeto de esta su carta y diga a usted sinceramente, ingenuamente: Amigo Azzati: Yo no estoy conforme con su petición de *proponer a la Asamblea* que reside en el Sr. D. Nicolás Salmerón y Alonso, quien, estadista, firmó el decreto de 1873, declarando piratas los barcos de nuestra escuadra sublevada en Cartagena y pocos días después dimitió la presidencia de la República por no querer o no saber contribuir al restablecimiento de la disciplina en el ejército, ardiendo la guerra en la Península por los cuatro costados; quien, republicano, presidió en las Cortes el asesinato de la República española, la tenebrosa madrugada del 3 de Enero de 1874, no siendo el mayor culpable Pavia, no mi respetado y querido y venerable maestro D. Miguel Morayta, diputado y secretario de aquellas Cortes, catedrático de Historia de la Universidad Central y autor de una muy documentada y concienzuda Historia de España, da fe, y puede volver a darla si quiere, de quién ha sido entonces el principal culpable de aquel asesinato político; quien, revolucionario, dijo a gritos que había sido *dolorosamente sorprendido* por la sublevación de Villacampa en Madrid: doctores y adeptos tiene nuestra Iglesia, especialmente en El Ferrol, que pueden responder al *dolorosamente sorprendido*.

Eso, eso es metafísica, Sr. D. Nicolás, y quien es, en fin, jefe único de nuestro partido, esencialmente revolucionario, valador incesante, como tal jefe, de la honra y dignidad política de sus adeptos, se abraza el 20 de Mayo de 1906 con Solferino, representante genuino del carlismo, homicida de nuestros padres, de nuestros hijos, de nuestros hermanos, y asesino del valiente, entusiasta y generoso voluntario de la República de 1873, y no obstante *fué y es el jefe único del partido Unión Republicana*, no sirviendo para nada que, al ver tal maridaje y abrazo tan insolito, haya habido voces que protestaran enérgicamente, rebosantes de indignación: en esa redacción saben que fueron como las voces de quienes clamaban en desierto.

Y he ahí, Sr. Azzati, varias de las razones que como imperativo categórico me fuerzan a discrepar de la petición de la Asamblea, pues apuntó un *fué* y un *es* y tomo al *será*.

Por qué?

Désted, amigo mío.

Désted por expuestos y detallados aquí todos los factores personales que habrán de integrar la futura Asamblea, súmeles nuestro moralismo y bastantes *ismos* más que es preciso adicionar, y dígame después si no cabe dentro de la Asamblea que se pide no será continuación de la celebrada de 1905, verificada en Madrid y en la calle de los Abades, en la cual (le futuro) como en la anterior, sobrarán quienes vayan para diputados que lleven la voz cantante solicitando la ratificación de poderes a nuestro ilustre jefe Sr. D. Nicolás Salmerón y Alonso, sabio filósofo, hombre probo, individualmente librepensador hasta las uñas, títulos todos que así tienen que ver con el asunto a tratar como yo con el zancarrón de Mahoma.

Y no hay para qué añadir que al Sr. Salmerón, como le dejan defendiendo, y eso es indispensable, no se le sentenciará jamás.

«Que esa petición de Asamblea es hija de las imposiciones del medio?»

No lo creo de usted.

Usted, mejor que yo, sabe muy bien que al medio se le concede lo debido y nada más; que el medio no es ningún factor ajeno al hombre ni insuperable para él. Al contrario: el hombre lo crea, lo vence y lo modifica. Pasa en esto exactamente lo mismo que con la fe. A quien me arguye: «La fe hace el corazón». Le respondo: «Sí, señor; pero es porque antes el corazón hizo la fe».

Y ni que decir tiene que cuando el medio es artificial, resistirle, darle cara, es bueno y

es justo. Más aún, si no: ¿qué es la razón de nuestra existencia política, sino la resistencia al medio para modificarle?... Y entonces?

Es que nuestra juventud consciente, que por ser ambas cosas, no debe ni puede temer, como los ya pasados, por facultad principal la memoria, que cuando es tanta, constituye el alimento permanente de todos los rencores; que, al contrario, es capaz de los arrostos galardos; pero a la vez de todos los odios a los hechos, a las cosas, a la cantidad; esa juventud no cuenta para desanquilosarnos, para curarnos nuestro entusiasmo casi orgánico, con más procedimiento que el de una Asamblea, para resistir a un *juntero*, a uno solo, aunque máximo?

«¿Pues no ha de contar?»

Sabe muy bien que con actividad incesante y ruda en casos precisos (instrucción) con sol, mucho sol (Olección); con luz, luz y luz (Verdad); y con aire, pero mucho *aire de fuera* (Justicia) se extirpan pronto las malas yerbas y alimñas de nuestro huerto, si a la acción de esos poderosos desinfectantes y riego abonados, va siempre unida, como la sombra al cuerpo, la fructífera energía del instruido y buen trabajador, que hierre, hierre y remueve la tierra; no la escatima el riego, sangra y pade las plantas y cuida el arbolado de manera que, cuando observa que los árboles viejos no dan flor ni fruto por esterilidad incurable comprobada y si sólo jaramagos y malezas a su alrededor; que enmohecidos y ahuyentados la lluvia impiden el crecimiento, desbarrolo y lozanía de los árboles jóvenes, que ya pueden dar fruto, toma una azada y los herriámbala apropiada, desarraigando aquellos totalmente y a la leñera con ellos, de donde alguno, quizá, pase al almacén como ejemplar curioso; pero los demás, a rendir en el hogar la única utilidad de que son susceptibles.

Y esto ó su equivalente habrá de hacer la juventud consciente, si no ha de negarse a sí misma. ¿Que tantos y tantos dirán a todo esto que es *ir a contra via*?

Pues... a *contra via*, amigo mío.

Andrés Linares.

ingleses, que la naranja esté en los árboles en Agosto de 1908.

Viene a agravar el mal que para la próxima cosecha perderemos los mercados de Alemania, pues el «modus vivendi» concertado con esta nación termina el 30 de Junio de 1907.

Urge que los agricultores se apresten a la defensa bajo la base de pedir a las Cortes nuevos tratados con Francia y Alemania, y a las Compañías de ferrocarriles una tarifa por la cual sea factible el poder exportar a provincias por un precio económico pequeñas cantidades de naranja.

En la actualidad para remitir a provincias es preciso llenar un vagón, porque de ser menor la cantidad, relativamente es mayor el precio.

El principal enemigo con el que han de tropezar los agricultores valencianos para lograr sus aspiraciones es la Solidaridad Catalana, que por conveniencias y miras particulares necesita tratados proteccionistas, y a costa de los intereses de la región valentina quieren la riqueza para su industria.

A la Solidaridad Catalana hay que oponer la solidaridad de los agricultores valencianos.—O.

Orfeón de Unión Republicana

Teniéndose que tratar un asunto de interés se ruega a los orfeonistas de esta sociedad que acudan a las nueve de esta noche al local de ensayos.—El secretario, S. Piquer.

Asociación Valenciana de Caridad

Inauguración de la Asociación

Lucida resultó ayer la inauguración de la Asociación Valenciana de Caridad.

Nuestra pintoresca ciudad puede estar satisfecha de la consecución de obra tan meritosa. Nada desdice más de una población, ante forasteros y extraños, que el observar cómo pululan por las calles de la capital mendigos con hambrientos rostros y astroso ropaje, que tienden la mano en solicitud de una limosna.

Con la actual Asociación se ha conseguido, en su mayoría, evitar tan lamentable espectáculo, y esto ya es bastante en abono de la misma.

Homenaje de Valencia al Doctor Cajal

Valencia ha querido honrarle dedicando a una gloria nacional, la mejor cimentada y nunca discutida, dedicando al Dr. Cajal un homenaje de admiración.

Y así tributo que a Cajal dedica nuestra ciudad ya expresado en las numerosas y valiosas firmas de un extenso álbum, rico en arte, que encierra las firmas de las personalidades que han querido testimoniar su admiración al sabio médico que es hoy figura universal.

Se compone el álbum de 26 hojas de pergamino admirablemente dibujadas y pintadas y más de 500 hojas de papel con innumerables firmas.

Las hojas de pergamino constituyen las portadas de las firmas pertenecientes a las distintas entidades.

Las portadas correspondientes a las firmas del Ayuntamiento, Diputación provincial, Universidad, Facultades de Derecho, Medicina, Ciencias y Filosofía y Letras, Escuela de Comercio, Cruz Roja y Círculo de Bellas Artes han sido pintadas por el reputado artista don Gregorio Muñoz Dúeñas.

Las de las Escuelas Normales, Casino de Unión Republicana, Casino Radioal, Cuerpo Consular, Autoridades y Comisión organizadora son originales del Sr. Ibarra y manifestación del exquisito gusto artístico de dicho señor.

Las de la Prensa y Particulares han sido dibujadas por D. Víctor Nebot.

La de la Escuela de Artesanos se debe al Sr. Sigüenza.

La de la Academia de Bellas Artes al señor Aixé.

La de la Escuela de Artes e Industrias al Sr. Gasó.

La del Círculo Moderno al Sr. Igual.

La de Lo Rat-Ponat al Sr. Gómez.

La de El Tranquilis al Sr. Palaços.

La del Grupo esperantista al Sr. Martínez Ferrando.

El álbum está magníficamente encuadernado por D. Rufino Rodríguez con artísticas planchas y cantoneras de la joyería Sarti Hermanos.

La comisión organizadora, compuesta por los señores D. José V. Usó, alumno de la Facultad de Medicina, D. Juan Artal, de la de Derecho, y D. Baldomero Romero, de Medicina, puede estar satisfecha por el éxito de su loable gestión.

Dicha comisión marchará hoy a Madrid por la estación Central de Aragón, y el jueves próximo entregará el álbum al sabio Cajal, acto que se verificará en el Paraninfo de la Universidad Central y bajo la presidencia del ministro de Instrucción pública.

Al visitarnos anoche la citada comisión, nuestro director Félix Azzati ofreció a los comisionados enviar a Madrid un lujoso estuche para dicho álbum. Nuestros visitantes se mostraron agradecidísimos por el ofrecimiento del Sr. Azzati.

Felicitemos a la Comisión organizadora por el acierto y éxito de sus trabajos.

Desde Alcira

Notas Agrícolas

La próxima cosecha de naranja

Los términos de Alcira, Caregents y Algemés presentan un golpe de vista hermosísimo. Uná biancura de nieve se extiende en miles de hectáreas de terreno como si un inmenso sudario envolviera aquella feracísima comarca. El azahar en su período completo de floración une a la belleza su delicioso perfume, embalsamando el ambiente con sus efluvios.

No se ha conocido en muchos años tanta flor como en el actual, lo cual presagia una enorme producción de dorado fruto.

Si los precios de la próxima temporada fueran buenos, los agricultores podrían resarcirse de las pérdidas ocasionadas por las heladas anteriores y excoher de demandas.

Pero, mucho nos tememos, debido a la falta de mercados, a la elevación de tarifas en los ferrocarriles y a la competencia que en los mercados de Inglaterra nos hace la naranja de Italia, Argelia, Túnez, Jaffa y la Florida, sobre todo esta última muy estimada por los

V. Barberá Masip

Fotógrafo

Retratamos ABSOLUTAMENTE GRATIS a todos los niños y niñas que tomen la primera comunión y regalamos un magnífico retrato en papel platino, con una artística tarjeta en relieve, alusiva al acto.

Todo absolutamente gratis.

¡No hay que subir escaleras!

Cirilo Amorós, 9 (antes Puerto).—Galería en planta baja

Teatro Principal
COMPANIA
QUERRERO - MENDOZA
ESTA NOCHE
EL GENIO ALEGRE
Gran éxito
A LAS 9
**

¿Qué dice a esto el Sr. Pérez Moso? Seguramente que le parecerá edificante, como lo pareció a cuantos presenciaron el suceso.

«Pero cuando desaparecen de Valencia esas policas, ¿que no sirven para nada y en cambio ofrecen esp. espectáculos como el de anoche?»

Por exceso de original dejamos para mañana la reseña de «banquete» dado por el Club Náutico.

Las Barracas, Llop, 8 y 10.—Liquidación de bordados.

Especialidad en todos tienda. Capotas balcon baratasimas. Pl Margal, 40.

Esta mañana a las once celebrará sesión el Ayuntamiento, figurando en la orden del día 80 dictámenes, entre ellos la «proposición del carlista Martín Mengod pidiendo se solicite del gobierno un congreso económico con el Estado para la provincia, el Municipio de la región, parecido al de las provincias Vascongadas».

También puede que se traten otros asuntos de gran interés.

La Delegación en Valencia de la Asociación de Artistas dramáticos y líricos españoles ha visitado en el Gran Hotel a Fernando Díaz de Mendoza, presidente honorario de dicha Asociación, ofreciéndole sus respetos y poniéndose a su disposición.

También cumplimentaron los que forman la Delegación a María Guerrero.

Ambos artistas correspondieron con deferencia y cariño a la atención de los visitantes.

Cifros alta novedad, muy superiores, desde 2 reales, en la Trastienda de El Old.

Ayer contrajo matrimonio nuestro amigo y correligionario D. Ricardo Carbonell Rubio con la hermosa señorita María Jordán Garrancho, siendo apadrinados por D. Arturo Carbonell y doña Ana Garrancho, hermano del novio y madre de la desposada, respectivamente.

Al acto asistieron numerosos invitados, quienes fueron obsequiados con un espléndido lunch en el Café Liceo.

Nuestra enhorabuena a los nuevos esposos.

El número 12.393 que ha obtenido el tercer premio del último sorteo, al cual corresponden 100.000 pesetas, ha sido expandido en Nules, habiéndose dividido en cinco décimos al notario de Nules D. Arturo Badenas, uno al vecino de Burriana D. Francisco Tejedo, otro a un peluquero de esta ciudad, otro al jefe de la estación de Nules y los restantes a vecinos de esta población.

Nuestra enhorabuena a los agraciados.

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica la hermosa tiple Amparo Alabau, reina del «Ball de les flors» del último año, ha sido obsequiada por la Sociedad «La Rialla» con una serenata, flores y una sentida postal.

La amable familia de la señorita Alabau agradece espléndidamente la deferencia de la citada sociedad.

Fantasis caladas, gran moua, desde 30 céntimos, en la Trastienda de El Old, 10, plaza de San Francisco, 10.

Especialidad en todos tienda. Capotas balcon baratasimas. Pl Margal, 40.

Trinquete de Pelayo.—Hoy a escalera y cuerda, juego libre, Chiquet de Liria, Arturo y Francisco, contra Churret, Marí, Tito, y Chiquet de Guadalesur. 20 céntimos.

En ninguna nación del mundo hay dentífico que se haya popularizado tanto como el «Licor del Polo» en España. 6 reales frasco.

«¿Es que tienen pavura de anunciarlo anticipadamente y quieren realizarlo por sorpresa?»

Son de oro estos diñásticos.

Está diciéndose un día y otro que no había hora segura para el parto y no se les ocurre nada.

Y ahora, de sopetón ó de sopetón, nos quieren olear esta manifestación, ó lo que sea.

Y poco que nos retiramos viéndolos tan compactos y nutridos por las calles de Valencia.

Será cosa de ver hoy la disciplina, la concurrencia y la fe de los manifestantes.

Cada individuo constituye una minoría, todos juntos votan a Soriano y en total son como la familia del tío Bruno, que eran cuatro y solo queda uno.

Percalés finos, desde 25 céntimos, en la Trastienda de El Old.

Dos inspectores de policía de los que nos remitieron de Madrid para amparar la suspensión del Ayuntamiento y demás atropellos gubernativos, promovieron anoche un gran escándalo frente al teatro Principal, escándalo que presentó numerosos público y que tuvo fin gracias a la intervención de algunos policías de Valencia.

Noticias

«¿Pues no ha de contar?»

Sabe muy bien que con actividad incesante y ruda en casos precisos (instrucción) con sol, mucho sol (Olección); con luz, luz y luz (Verdad); y con aire, pero mucho *aire de fuera* (Justicia) se extirpan pronto las malas yerbas y alimñas de nuestro huerto, si a la acción de esos poderosos desinfectantes y riego abonados, va siempre unida, como la sombra al cuerpo, la fructífera energía del instruido y buen trabajador, que hierre, hierre y remueve la tierra; no la escatima el riego, sangra y pade las plantas y cuida el arbolado de manera que, cuando observa que los árboles viejos no dan flor ni fruto por esterilidad incurable comprobada y si sólo jaramagos y malezas a su alrededor; que enmohecidos y ahuyentados la lluvia impiden el crecimiento, desbarrolo y lozanía de los árboles jóvenes, que ya pueden dar fruto, toma una azada y los herriámbala apropiada, desarraigando aquellos totalmente y a la leñera con ellos, de donde alguno, quizá, pase al almacén como ejemplar curioso; pero los demás, a rendir en el hogar la única utilidad de que son susceptibles.

Y esto ó su equivalente habrá de hacer la juventud consciente, si no ha de negarse a sí misma. ¿Que tantos y tantos dirán a todo esto que es *ir a contra via*?

Pues... a *contra via*, amigo mío.

Andrés Linares.

ingleses, que la naranja esté en los árboles en Agosto de 1908.

Viene a agravar el mal que para la próxima cosecha perderemos los mercados de Alemania, pues el «modus vivendi» concertado con esta nación termina el 30 de Junio de 1907.

Urge que los agricultores se apresten a la defensa bajo la base de pedir a las Cortes nuevos tratados con Francia y Alemania, y a las Compañías de ferrocarriles una tarifa por la cual sea factible el poder exportar a provincias por un precio económico pequeñas cantidades de naranja.

En la actualidad para remitir a provincias es preciso llenar un vagón, porque de ser menor la cantidad, relativamente es mayor el precio.

El principal enemigo con el que han de tropezar los agricultores valencianos para lograr sus aspiraciones es la Solidaridad Catalana, que por conveniencias y miras particulares necesita tratados proteccionistas, y a costa de los intereses de la región valentina quieren la riqueza para su industria.

A la Solidaridad Catalana hay que oponer la solidaridad de los agricultores valencianos.—O.

Orfeón de Unión Republicana

Teniéndose que tratar un asunto de interés se ruega a los orfeonistas de esta sociedad que acudan a las nueve de esta noche al local de ensayos.—El secretario, S. Piquer.

Asociación Valenciana de Caridad

Inauguración de la Asociación

Lucida resultó ayer la inauguración de la Asociación Valenciana de Caridad.

Nuestra pintoresca ciudad puede estar satisfecha de la consecución de obra tan meritosa. Nada desdice más de una población, ante forasteros y extraños, que el observar cómo pululan por las calles de la capital mendigos con hambrientos rostros y astroso ropaje, que tienden la mano en solicitud de una limosna.

Con la actual Asociación se ha conseguido, en su mayoría, evitar tan lamentable espectáculo, y esto ya es bastante en abono de la misma.

Homenaje de Valencia al Doctor Cajal

Valencia ha querido honrarle dedicando a una gloria nacional, la mejor cimentada y nunca discutida, dedicando al Dr. Cajal un homenaje de admiración.

Y así tributo que a Cajal dedica nuestra ciudad ya expresado en las numerosas y valiosas firmas de un extenso álbum, rico en arte, que encierra las firmas de las personalidades que han querido testimoniar su admiración al sabio médico que es hoy figura universal.

Se compone el álbum de 26 hojas de pergamino admirablemente dibujadas y pintadas y más de 500 hojas de papel con innumerables firmas.

Las hojas de pergamino constituyen las portadas de las firmas pertenecientes a las distintas entidades.

Las portadas correspondientes a las firmas del Ayuntamiento, Diputación provincial, Universidad, Facultades de Derecho, Medicina, Ciencias y Filosofía y Letras, Escuela de Comercio, Cruz Roja y Círculo de Bellas Artes han sido pintadas por el reputado artista don Gregorio Muñoz Dúeñas.

Las de las Escuelas Normales, Casino de Unión Republicana, Casino Radioal, Cuerpo Consular, Autoridades y Comisión organizadora son originales del Sr. Ibarra y manifestación del exquisito gusto artístico de dicho señor.

Las de la Prensa y Particulares han sido dibujadas por D. Víctor Nebot.

La de la Escuela de Artesanos se debe al Sr. Sigüenza.

La de la Academia de Bellas Artes al señor Aixé.

La de la Escuela de Artes e Industrias al Sr. Gasó.

La del Círculo Moderno al Sr. Igual.

La de Lo Rat-Ponat al Sr. Gómez.

La de El Tranquilis al Sr. Palaços.

La del Grupo esperantista al Sr. Martínez Ferrando.

El álbum está magníficamente encuadernado por D. Rufino Rodríguez con artísticas planchas y cantoneras de la joyería Sarti Hermanos.

La comisión organizadora, compuesta por los señores D. José V. Usó, alumno de la Facultad de Medicina, D. Juan Artal, de la de Derecho, y D. Baldomero Romero, de Medicina, puede estar satisfecha por el éxito de su loable gestión.

Dicha comisión marchará hoy a Madrid por la estación Central de Aragón, y el jueves próximo entregará el álbum al sabio Cajal, acto que se verificará en el Paraninfo de la Universidad Central y bajo la presidencia del ministro de Instrucción pública.

Al visitarnos anoche la citada comisión, nuestro director Félix Azzati ofreció a los comisionados enviar a Madrid un lujoso estuche para dicho álbum. Nuestros visitantes se mostraron agradecidísimos por el ofrecimiento del Sr. Azzati.

Felicitemos a la Comisión organizadora por el acierto y éxito de sus trabajos.

Desde Alcira

Notas Agrícolas

La próxima cosecha de naranja

Los términos de Alcira, Caregents y Algemés presentan un golpe de vista hermosísimo. Uná biancura de nieve se extiende en miles de hectáreas de terreno como si un inmenso sudario envolviera aquella feracísima comarca. El azahar en su período completo de floración une a la belleza su delicioso perfume, embalsamando el ambiente con sus efluvios.

No se ha conocido en muchos años tanta flor como en el actual, lo cual presagia una enorme producción de dorado fruto.

Si los precios de la próxima temporada fueran buenos, los agricultores podrían resarcirse de las pérdidas ocasionadas por las heladas anteriores y excoher de demandas.

Pero, mucho nos tememos, debido a la falta de mercados, a la elevación de tarifas en los ferrocarriles y a la competencia que en los mercados de Inglaterra nos hace la naranja de Italia, Argelia, Túnez, Jaffa y la Florida, sobre todo esta última muy estimada por los

¿Qué dice a esto el Sr. Pérez Moso? Seguramente que le parecerá edificante, como lo pareció a cuantos presenciaron el suceso.

«Pero cuando desaparecen de Valencia esas policas, ¿que no sirven para nada y en cambio ofrecen esp. espectáculos como el de anoche?»

Por exceso de original dejamos para mañana la reseña de «banquete» dado por el Club Náutico.

Las Barracas, Llop, 8 y 10.—Liquidación de bordados.

Especialidad en todos tienda. Capotas balcon baratasimas. Pl Margal, 40.

Esta mañana a las once celebrará sesión el Ayuntamiento, figurando en la orden del día 80 dictámenes, entre ellos la «proposición del carlista Martín Mengod pidiendo se solicite del gobierno un congreso económico con el Estado para la provincia, el Municipio de la región, parecido al de las provincias Vascongadas».

También puede que se traten otros asuntos de gran interés.

La Delegación en Valencia de la Asociación de Artistas dramáticos y líricos españoles ha visitado en el Gran Hotel a Fernando Díaz de Mendoza, presidente honorario de dicha Asociación, ofreciéndole sus respetos y poniéndose a su disposición.

También cumplimentaron los que forman la Delegación a María Guerrero.

Ambos artistas correspondieron con deferencia y cariño a la atención de los visitantes.

Cifros alta novedad, muy superiores, desde 2 reales, en la Trastienda de El Old.

Ayer contrajo matrimonio nuestro amigo y correligionario D. Ricardo Carbonell Rubio con la hermosa señorita María Jordán Garrancho, siendo apadrinados por D. Arturo Carbonell y doña Ana Garrancho, hermano del novio y madre de la desposada, respectivamente.

Al acto asistieron numerosos invitados, quienes fueron obsequiados con un espléndido lunch en el Café Liceo.

Nuestra enhorabuena a los nuevos esposos.

El número 12.393 que ha obtenido el tercer premio del último sorteo, al cual corresponden 100.000 pesetas, ha sido expandido en Nules, habiéndose dividido en cinco décimos al notario de Nules D. Arturo Badenas, uno al vecino de Burriana D. Francisco Tejedo, otro a un peluquero de esta ciudad, otro al jefe de la estación de Nules y los restantes a vecinos de esta población.

Nuestra enhorabuena a los agraciados.

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica la hermosa tiple Amparo Alabau, reina del «Ball de les flors» del último año, ha sido obsequiada por la Sociedad «La Rialla» con una serenata, flores y una sentida postal.

La amable familia de la señorita Alabau agradece espléndidamente la deferencia de la citada sociedad.

Fantasis caladas, gran moua, desde 30 céntimos, en la Trastienda de El Old, 10, plaza de San Francisco, 10.

Especialidad en todos tienda. Capotas balcon baratasimas. Pl Margal, 40.

Trinquete de Pelayo.—Hoy a escalera y cuerda, juego libre, Chiquet de Liria, Arturo y Francisco, contra Churret, Marí, Tito, y Chiquet de Guadalesur. 20 céntimos.

En ninguna nación del mundo hay dentífico que se haya popularizado tanto como el «Licor del Polo» en España. 6 reales frasco.

«¿Es que tienen pavura de anunciarlo anticipadamente y quieren realizarlo por sorpresa?»

Son de oro estos diñásticos.

Está diciéndose un día y otro que no había hora segura para el parto y no se les ocurre nada.

Y ahora, de sopetón ó de sopetón, nos quieren olear esta manifestación, ó lo que sea.

Y poco que nos retiramos viéndolos tan compactos y nutridos por las calles de Valencia.

Será cosa de ver hoy la disciplina, la concurrencia y la fe de los manifestantes.

Cada individuo constituye una minoría, todos juntos votan a Soriano y en total son como la familia del tío Bruno, que eran cuatro y solo queda uno.

Percalés finos, desde 25 céntimos, en la Trastienda de El Old.

Dos inspectores de policía de los que nos remitieron de Madrid para amparar la suspensión del Ayuntamiento y demás atropellos gubernativos, promovieron anoche un gran escándalo frente al teatro Principal, escándalo que presentó numerosos público y que tuvo fin gracias a la intervención de algunos policías de Valencia.

¿Qué dice a esto el Sr. Pérez Moso? Seguramente que le parecerá edificante, como lo pareció a cuantos presenciaron el suceso.

«Pero cuando desaparecen de Valencia esas policas, ¿que no sirven para nada y en cambio ofrecen esp. espectáculos como el de anoche?»

Por exceso de original dejamos para mañana la reseña de «banquete» dado por el Club Náutico.

Las Barracas, Llop, 8 y 10.—Liquidación de bordados.

Especialidad en todos tienda. Capotas balcon baratasimas. Pl Margal, 40.

Esta mañana a las once celebrará sesión el Ayuntamiento, figurando en la orden del día 80 dictámenes, entre ellos la «proposición del carlista Martín Mengod pidiendo se solicite del gobierno un congreso económico con el Estado para la provincia, el Municipio de la región, parecido al de las provincias Vascongadas».

También puede que se traten otros asuntos de gran interés.

La Delegación en Valencia de la Asociación de Artistas dramáticos y líricos españoles ha visitado en el Gran Hotel a Fernando Díaz de Mendoza, presidente honorario de dicha Asociación, ofreciéndole sus respetos y poniéndose a su disposición.

También cumplimentaron los que forman la Delegación a María Guerrero.

Ambos artistas correspondieron con deferencia y cariño a la atención de los visitantes.

Cifros alta novedad, muy superiores, desde 2 reales, en la Trastienda de El Old.

Ayer contrajo matrimonio nuestro amigo y correligionario D. Ricardo Carbonell Rubio con la hermosa señorita María Jordán Garrancho, siendo apadrinados por D. Arturo Carbonell y doña Ana Garrancho, hermano del novio y madre de la desposada, respectivamente.

Al acto asistieron numerosos invitados, quienes fueron obsequiados con un espléndido lunch en el Café Liceo.

Nuestra enhorabuena a los nuevos esposos.

El número 12.393 que ha obtenido el tercer premio del último sorteo, al cual corresponden 100.000 pesetas, ha sido expandido en Nules, habiéndose dividido en cinco décimos al notario de Nules D. Arturo Badenas, uno al vecino de Burriana D. Francisco Tejedo, otro a un peluquero de esta ciudad, otro al jefe de la estación de Nules y los restantes a vecinos de esta población.

Nuestra enhorabuena a los agraciados.

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica la hermosa tiple Amparo Alabau, reina del «Ball de les flors» del último año, ha sido obsequiada por la Sociedad «La Rialla» con una serenata, flores y una sentida postal.

La amable familia de la señorita Alabau agradece espléndidamente la deferencia de la citada sociedad.

Fantasis caladas, gran moua, desde 30 céntimos, en la Trastienda de El Old, 10, plaza de San Francisco, 10.

Especialidad en todos tienda. Capotas balcon baratasimas. Pl Margal, 40.

Trinquete de Pelayo.—Hoy a escalera y cuerda, juego libre, Chiquet de Liria, Arturo y Francisco, contra Churret, Marí, Tito, y Chiquet de Guadalesur. 20 céntimos.

En ninguna nación del mundo hay dentífico que se haya popularizado tanto como el «Licor del Polo» en España. 6 reales frasco.

«¿Es que tienen pavura de anunciarlo anticipadamente y quieren realizarlo por sorpresa?»

Son de oro estos diñásticos.

Está diciéndose un día y otro que no había hora segura para el parto y no se les ocurre nada.

Y ahora, de sopetón ó de sopetón, nos quieren olear esta manifestación, ó lo que sea.

Y poco que nos retiramos viéndolos tan compactos y nutridos por las calles de Valencia.

Será cosa de ver hoy la disciplina, la concurrencia y la fe de los manifestantes.

Cada individuo constituye una minoría, todos juntos votan a Soriano y en total son como la familia del tío Bruno, que eran cuatro y solo queda uno.

Percalés finos, desde 25 céntimos, en la Trastienda de El Old.

Dos inspectores de policía de los que nos remitieron de Madrid para amparar la suspensión del Ayuntamiento y demás atropellos gubernativos, promovieron anoche un gran escándalo frente al teatro Principal, escándalo que presentó numerosos público y que tuvo fin gracias a la intervención de algunos policías de Valencia.

Manillas blanda-peda, desde 1 peseta, en la Traicería de El Oid.

A toda Valencia favorece conocer el mayor éxito de esta temporada: las OAMISAS-OHA-LECO que se fabrican en la elegante camisería de S. Garbí, calle San Vicente, 55, esquina a la de Olabarras; única casa en España que las confecciona a medida en su exacta forma, y que están dirigidas por el notable cortador y gran inventor de la verdadera OAMISA-OHA-LECO.

Las Br. crean, Llop, 8 y 10.—Liquidación de bordados.

Especialidad en todos tiempos. Capotas balcon paratísimas, Pl Margall, 40.

Confección y corte elegante por D. Isidoro Almagro, cortador que fue de la casa Piqueras y Server, Carniceros, 3, principal (frente a las Escuelas Pías).

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 9.—El genio alegre. TEATRO APOLO.—A las 8.—La reina de la Doña.—La Oñamona.—A las 8.—El maño.—La Oñamona.

TEATRO RUZAFÁ.—A las 9.—La guedeja rubia.—El chico de la portera.—Briok y Gook's.—La Loba.—La Oñamona.

ALON NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—Marinera, completista.—Mantido Montañez, completista.—Eloisa Carbonell, bailarina.—Bella Raquel, completista.—A las 7.30.

CINEMATOGRAFIA DE LA PAZ.—Todos los días grandes sesiones de películas variadas de cine.—Programa selecto y abundante.

Programa desde las cinco de la tarde.—Regalos de juguetes a los niños.—Los nuevos juegos de juguetes a los niños.

CINEMATOGRAFIA MODERNA (Junto a la subasta de Clamen).—Sesiones todas las días desde las cinco de la tarde.—Variedad de películas de las mejores que se exhiben en toda España.

CINEMATOGRAFIA EL TURLA (Calle de San Vicente, 123 y 125, frente a San Gregorio).—Grandes sesiones de cuadros de cinematógrafo.

PETT PALAIS.—Pintor Sorolla.—Grandes sesiones de cuadros de pinturas.—Grandes sesiones de cuadros de pinturas.

LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—Esta sociedad convoca a todos los presidentes de las sociedades obreras o sus delegados y a todos los vocales obreros de la junta de reformas sociales de Valencia a una reunión que tendrá lugar en esta casa social mañana a las ocho y media de la noche, para enterarse de un asunto de suma importancia, rogando su asistencia.—El secretario José Guillén.

Agua de Benasal. El depósito de la legítima agua de Benasal, está establecido en la calle de Jerusalem, núm. 12, bajo, en la misra a fábrica de SOMMIERS.

Fiestas de San Isidro en Madrid. Desde el 1.º al 20 del actual, la Compañía Central Aragón expide billetes de ida y vuelta de Valencia, Sagunto y Segorbe a Madrid, utilizables para los trenes correos y mixtos, a los precios siguientes:

1.ª clase, pesetas 57/70
2.ª " " 43/25
3.ª " " 26/85

siendo valederos para el regreso desde el 16 de Mayo al 2 de Junio próximo.

Pérdida

El martes, día 7, se extravió en Sagunto una perra blanca, con las orejas meladas, pelo largo y de la raza Brier, al que se le presenta en Sagunto, a José Calafate, en Canal de Berenguer a Tomas Masip ó en el Cabañal, calle de Cap deont, núm. 72, se le gratificará.

CAFÉ FORNOS

DE JOSE GAMON GENOVES. PLAZA DE SAN JORGE (esquina a la calle Em badador Viech).

Exquisito café, licores, aperitivos y cervezas de marcas acreditadas. Se sirven almuerzos y fiambrs hasta la salida de teatros. Café tostado diariamente.

Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS Y DE LA MATRIZ. GABINETE DE ELECTROTHERAPIA. Santa Teresa 21, pral.

Consulta: de 10 a 14 y de 19 a 21.

Laboratorio bacteriológico

del Dr. F. Sociats: dirigido por el antiguo médico del mismo, desde su fundación, D. Tomás Garrigues.

ALICIA. Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químico-microscópicos de productos patológicos.

VACUNA CONTRA LA RABIA. Autorizada por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practica la vacunación antirrábica a cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos, con la misma eficacia que en BARCELONA. Es de la última importancia que el tratamiento siga a la hora más pronto posible; los quince días ya no se aplica. For lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, pudiendo presentarse a cualquier hora de los días de recibido el aviso.

NOTAS. Al solicitar la vacunación remitan 55 pesetas. El importe del tratamiento antirrábico.

La correspondencia se dirigirá al director del Laboratorio, D. Tomás Garrigues, Alicia (provincia de Valencia).

Con real privilegio.

Gotas antisifilíticas

DEL DR. BISELLES. NO CONTIENE MERCURIO. GRAN EFICACIA EN LA CURACION DE LAS SIFILIS.

Curación radical y segura con sólo tres frascos. Probadlo y os convenceréis. Precio del frasco 7 pesetas.

Tratamiento cómodo, seguro y económico.

DEPOSITOS. Valencia, José Barberá, Maldonado, 21. Barcelona, D. Andreu.

Almería, D. José Orzo, calle de Sagasta. Madrid, señora ruda de Pino y Vías.

Barcelona, Dr. A. Malo de Maza. Palma de Mallorca, Bernardo Terras.

LA FABRIL VALENCIANA

no tiene rival en la venta de sus incomparables máquinas para coser y hacer géneros de punto.

Los precios son increíbles por lo económicos

Algodones de todas clases, los mejores y a precios tan baratos, QUE NADIE PUEDE competir con esta casa. Comprar una vez es comprar siempre.

Esta es la única casa que ofrece una garantía verdad para todas sus máquinas. Quien compra máquina y algodón de esta casa, ahorra dinero.

Venta al detall: Terro de San Cristóbal, 4. Oficina central: Calle Grabador Esteve, D P

O CASION

Por retirarse del negocio se liquidan todas las existencias de sedofa, lana, sermifos, yutos, cortinajes mantelerías, lienzos de hilo, tohallas, bordados, puntillas e infinidad de artículos del ramo, en el

BARATO DE SAN NICOLAS plaza del Horno de San Nicolás, núm. 3, antiguo edificio de las Monjas Reparadoras.

El mejor café

Tostado a vapor, sistema síncoco, máquina con aparatos especiales para la concentración de su aroma.

Santa Rita y El Palomo, Mercado, 88 y 89 José García Soucase

SE HAN RECIBIDO LOS TÉS SELECTOS DE CHINA

COMERCIO DE "LA ROSA"

Ferrer y Pellicer, Paz, núm. 3

PREGIOS ECONOMIGOS

Las Barracas

Liquidación en toda clase de BORDADOS.—Comprando cierta cantidad, se rebaja un tanto por ciento.

Los algodones de esta casa siguen siendo los mejores como hasta la fecha. Descalzo y Villena, blop, núms. 8 y 10

LOS CATARROS CRÓNICOS

ASMA, ACCESOS DISNÉICOS, RONQUERAS sean las que fueren su intensidad y su carácter, SE CURAN SIEMPRE con el

JARABE PECTORAL

ANTISÉPTICO Dr. GREUS

SEDANTE del

De venta: Farmacia Viuda del Dr. GREUS, plaza Sta. Catalina, 4, frente a la calle de Zaragoza, y en su laboratorio, calle de París y Valero, letra N.—VALENCIA.

Por telégrafo y teléfono

LAS MINORÍAS REPUBLICANAS

Se han reunido las minorías republicanas de ambas Cámaras, asistiendo los señores siguientes:

Labrá, Sardá y Odón de Buen, senadores. Salmerón, Azcárate, Muro, Mayner, Nongués, Zulueta, Pi Arsuaga, Marial, Llerri, Moles, Miró, Jimeno Rodrigo, Lorente, Adolfo Beltrán, Pedregal, Hurtado, Caballé, Salvatella, Junoy, Melquiades Alvarez, Vallés y Ribot y Morote, diputados.

Actuó de presidente el Sr. Labra. La nota oficiosa facilitada a la Prensa, dice lo siguiente:

«El Sr. Morote expuso el objeto de la reunión, cual era el de organizar la minoría republicana de ambas Cámaras para la próxima campaña parlamentaria.

El Sr. Mayner propone que continúe funcionando como anteriormente bajo la presidencia del Sr. Salmerón.

Este manifestó su decisión irrevocable de no dirigir la minoría republicana por razones, no de índole personal, sino objetivas, porque entiende que es incompatible su jefatura con la representación especial que ostenta de Cataluña.

Todos los reunidos intervinieron en la discusión, creyendo que no se debe aceptar la renuncia.

Volvió a explicar el Sr. Salmerón los motivos en que funda su resolución inquebrantable, que no disminuye en un ápice su fe en la República y su consagración de por vida a la causa republicana.

La minoría declaró por unanimidad no aceptar la renuncia del Sr. Salmerón por las causas en que la funda, sino por el carácter de irrevocable con que la presenta.

A continuación se eligió presidente de ambas minorías al diputado D. José Muro y vicepresidentes: del Congreso al señor Azcárate y del Senado al Sr. Labra.

Se designó como secretarios a los señores Morote, Odón de Buen y Salvatella. Para la comisión de actas e incompatibilidades fueron designados los Sres. Pedregal y Hurtado, respectivamente.

Hasta aquí lo que dice la nota oficiosa.

Referencias particulares de personas que asistieron a la reunión permítanme am-

pliar lo ocurrido en el seno de las minorías.

El Sr. Salmerón, al justificar su renuncia, dijo que eso tal vez hará posible que alguna vez se encuentre en mayoría, cosa que no le ha ocurrido durante el período de su jefatura al frente de la minoría republicana.

El Sr. Muro se opuso a la dimisión para que no se achaque que el Sr. Salmerón prefiere la Solidaridad catalana a todo.

El Sr. Salmerón replicó que le importa poco lo que la gente le atribuya, porque cree que nunca prestó mayor servicio a la Patria y a la República que incorporándose al movimiento de Cataluña.

El Sr. Nongués propuso que constase se había visto con pena la denuncia, y que sólo cediendo a altas razones se acepta la resolución del Sr. Salmerón.

El Sr. Vallés y Ribot se opuso, porque ello implicaba incompatibilidad de la Solidaridad con la República, cosa que no existe.

El Sr. Junoy opinó que causará desastrosos efectos la renuncia.

El Sr. Pi y Arsuaga entendió que debía ser primeramente disoutir la Solidaridad porque nadie puede oponerse a ella.

parte de la Junta Nacional de Unión Republicana ni el Sr. Salmerón ni los demás diputados solidarios de significación republicana.

Los señores Beltrán (D. Adolfo) y Jimeno Rodrigo, pidieron al Sr. Salmerón con gran urgencia la reunión de la Asamblea de Unión Republicana.

El Sr. Salmerón contestó que la reunión sería el próximo mes de Junio.

Toros. Barcelona.—Los toros de Otaola lidiados hoy resultaron buenos.

Matorn 14 caballos. Manolita estuvo regular en un toro y bien en otro.

Bombita III se portó bien en sus toros. Asiego, bien y regular en los suyos. Vázquez estuvo bien.

Reunión de las mayorías. Se ha verificado la reunión de las mayorías en la Presidencia.

La concurrencia fué extraordinaria. El Sr. Maura, al decirle que aquello demostraba que había mayoría, contestó: «Veinte más ó menos que en otras ocasiones».

El jefe del gobierno dirigió la palabra a los reunidos.

«Las Cortes—dijo—se inauguran con un feliz acontecimiento (el natalicio). Congregáse aquí un partido servidor de la nación que en las últimas elecciones ha tenido más de 100 correligionarios derrotados.

Esto demuestra que los conservadores han combatido con todos los elementos políticos, incluso con los arcáicos y con los radicales.»

Alude a la Solidaridad, recordando sus frases de 1902 sobre la revolución desde arriba.

Se ratifica en las reformas ofrecidas al país, imposible de implantarlas con la celeridad que pretenden algunos.

Está dispuesto a desempeñar el cargo muchos años y a realizar su programa en todo momento, pero está también dispuesto a abandonarlo. (Aplausos.)

Aludiendo a la actitud de los liberales, rechaza la acusación de que los trata con menosprecio.

Ningunas elecciones —añade— fueron tan sinceras como las últimas. (¡)

Dice que como jefe de partido y de gobierno cumplió con su deber, y que se halla dispuesto a la concordia hasta el límite que sus deberes le aconsejen.

Protesta contra la insidia de achacar al gobierno lo sucedido a los liberales, y termina diciendo que es de absoluta necesidad que todos trabajen por el bien de la patria. (Aplausos.)

El general Azcárraga dice que cumplirá sus deberes como presidente del Senado y que se ajustará siempre al reglamento de la Cámara.

El Sr. Dato agradece su designación para la presidencia del Congreso y dice que Maura es digno sucesor de Cánovas y Silvea.

Los candidatos leídos para ocupar la Mesa del Senado son los Sres. Azcárraga, y como vicepresidente el conde de Peñalver.

Secretarios: conde de Bernal, Alborno y marqués de Cubas.

Comisión de actas: Peñalver, Guíjarro, Torrealanz, conde de Vilches y Montero.

Mesa del Congreso: Presidente, Dato.

Vicepresidentes: Aparicio, marqués de Mochales y Prado del Palacio.

Secretarios: Castell, Jorge, Silvea y Santa Cruz.

Comisión de incompatibilidades: marqués de Portago, España, Barreira, Astudillo, Garrido, Penau, Caro, Alfaro y conde de Albay.

Comisión de actas: García Alix, Sanchez Toca, Ordoñez, Jovellar, Acacio y Bañón.

Los solidarios

Hoy llegaron los diputados solidarios.

En la estación del Mediodía había pocas personas.

El único político que acudió fué el señor Nongués.

Un sujeto dió un ¡Visca Catalunya!, siendo contestado por otro con un ¡Viva España!

Los demócratas

A la reunión de los demócratas asistieron 23 senadores y 9 diputados.

Pronunció un discurso el general López Domínguez, exponiendo los atropellos electorales de que han sido víctimas.

El programa del partido es igual al expuesto en el manifiesto, ya conocido.

Anunció el propósito de acudir a las Cortes para luchar y exponer soluciones, y esperar el programa de la Solidaridad a fin de conocerlo y obrar en consecuencia.

Habló también de la reconstrucción del partido, aprobándose por unanimidad una proposición presentada al indicado objeto.

Inscripción en el registro

Se ha verificado la inscripción civil en el registro del hijo de D. Alfonso.

Se le pusieron los nombres de Alfonso, Pio, Cristino y Eduardo.

Más de los solidarios

A pesar del criterio de la Solidaridad de abstenerse en el acto de la apertura de Cortes, dicen que esto no significa su antinamismo.

Dejarán de concurrir los catalanistas, exceptuando los Sres. Garriga, Aller, Bertrán y Musitu y algún otro.

Los catalanistas, comentando el discurso de Maura en la reunión de las mayorías, declararon que toman nota de sus buenos propósitos.

Mantendrán sus recelos, recordando los desengaños sufridos por Cataluña, la cual demanda hechos, no palabras.

Las kábilas sublevadas pretenden todavía que los europeos abandonen la población y que los israelitas se quiten los zapatos delante de los templos.

Además, han intentado de nuevo proclamar a Muley Hafid, pero éste ha conjurado de momento el peligro repartiendo entre los cabecillas de la rebelión grandes sumas de dinero, con lo cual ha restablecido la calma.

Sábase que el nuevo gobernador de Marrakesh se dirige a dicha ciudad acompañado por fuerzas numerosas que manda el kaid Sidi-Aisa, por lo cual creen muchos que se aproximan en Marruecos grandes acontecimientos.

De Mazagán se han recibido aquí nuevas cartas comunicando la grave noticia de que los franceses residentes en aquella ciudad han decidido abandonarla cuanto antes, en vista de la gravedad de la situación.

Se añade que los demás europeos no franceses, los cuales apenas si llegan a veinte, adoptarán la misma resolución, pues se teme que ocurra algo grave en el momento en que intente el sultán dar cumplimiento a las reclamaciones de Francia.

Melilla.—Se han interrumpido los combates.

Una parte de las tropas imperiales carece de víveres.

Ayer les llevó el vapor Zaidé.

Próximo a Marchica atacaron las tropas leales súbitamente el campamento rebelde, causándole bastantes bajas.

Con motivo de esta sorpresa se entabló un sangriento combate, apoderándose las tropas imperiales de las tiendas, ganados y provisiones de los rebeldes.

Los soldados leales retiráronse satisfechos a sus primitivas posiciones, causando al enemigo numerosas bajas.

Proyéctanse nuevos combates.

El Roghi ha ordenado que se le remitan víveres y municiones a todos los que simpatizan con su causa.

Melilla.—Circulan rumores con visos de verdad de que los imperiales han derrotado a las fuerzas del Roghi.

Se hicieron 200 prisioneros y muchas bajas.

El Roghi ha salido de su campamento de Zeluán en busca de las tropas imperiales, que marchan sobre la factoría de Marchica.

Hay verdadera expectación.

Obsérvese desde las alturas grandes llamaradas, lo que hace creer que Marchica es pasto del Sidi.

Melilla.—Sidi-bel-Abbes con la mehalla ha acampado a orillas del Muluya, juzgando peligroso atravesar el desfiladero de la kábila Qaedana para atacar al pretendiente.

Marcharon a bordo de un crucero marroquí fundado en Cabo Agua.

Componen la expedición la mitad de las tropas de la columna, proponiéndose desembarcar en Marchica, con el fin de coger a los rebeldes entre dos fuegos.

El jefe de desembarco lleva órdenes de asegurar la retirada a Melilla, caso de un descalabro.

El Roghi propónese enviar fuerzas a Marchica con objeto de que desembarquen las fuerzas reales.

Se considera que el choque es inminente.

En Marrakesh

París.—Esta noche se han recibido noticias de Tánger, según las cuales los europeos de Marrakesh han abandonado ya la población ante las terribles amenazas de los «rhamas».

El crucero francés «Jeanne d'Aro» se encuentra en aguas de Casablanca, y sin duda recogerá a los europeos fugitivos.

Varias noticias

La minoría carlista se reunirá el martes en el Congreso a las cinco de la tarde, porque en la mañana de dicho día llegarán los diputados que residen en provincias.

—La ausencia de los liberales en la sesión preparatoria de hoy en el Congreso se ha comentado mucho.

Los ministeriales dicen que es un signo de que en la reunión que celebrarán mañana acordarán el retraimiento.

La mayoría de los conservadores que asistieron a la sesión de hoy son nuevos.

—Los diputados solidarios apenas han llegado visitaron al Sr. Salmerón para cambiar impresiones, anunciándole que para los fines de la reunión traen la representación de sus compañeros.

—A causa de las lluvias y del estado de la pista se han suspendido hoy las pruebas del concurso hipico.

Mañana se verificarán las pruebas del campeonato Habit Rouget.

Para el campeonato de altura del martes hay un premio de doña Cristina.

El misérocles se otorgará la copa de los reyes.

Y el jueves se verificará la prueba militar del recorrido de caza.

Más víctimas de la leche

Hoy ha habido en los distritos de la Intercisa, Latina y Hospital once intoxicados por la leche.

Uno de los intoxicados ha fallecido.

Los restantes están enfermos de relativa gravedad.

Ha sido detenido un lechero, de nombre Casareo Carrero que tiene un puesto en la plaza de San Miguel.

El juzgado ha intervenido en este suceso.

SIGUE EN LA CUARTA PLANA

Clinica de enfermedades NERVIOSAS Y MENTALES

Cabínec electroterápico del DR. BARRTRINA. Catedrático de la Facultad de Medicina y exmédico del Manicomio provincial Plaza de Mariano Benlliure, 2, segundo. Consulta de doce a dos.

Teatros

Principal. Estreno de 'El genio alegre'. Después de ver la comedia de los hermanos Quintero, estrenada el sábado con extraordinario éxito, se nos ocurre preguntar: ¿guardará a los salmistrados escritores cuanto que llevar al teatro con ánimo de provocar la hilaridad del público, sin que aparezca como pálida reflejo de lo que ya nos sirvieron en obras anteriores? Ahí es nada. Tres horas de risa constante con vistas al hipocrito imperio del chatito, la vida exuberante, retona y llena de alegría de Andalucía, cantera inagotable de la que los Quintero extraen sin cesar tipos, costumbres y gracias que nos impiden parar mientes respecto a la consistencia de su teatro, pero con tal arte combinados que el espectador se rinde a voluntad de los autores, cuyo donaire y aticismo no hay por hoy quien los supere. Y sin embargo, los Quintero se parecen por acortar con una obra grande (hago omisión de 'Las flores'), con sus puntos de simbolismo y honda filosofía. Ejemplos: 'La zagala', 'La musa loca' y su 'La dicha ajena'. Les ocurre algo parecido a lo que dicen la pasaba a Lagartijo, tolerante la discusión acerca de sus méritos como lidiador de toros; pero le molestaba su puntería en cada su habilidad jugando al dominó. Esto no quiere decir que los afortunados escritores no sean capaces de llegar donde se proponen. Saben ver la realidad como poetas; satirizan a maravilla lo vetusto y anacrónico al hacer, con gracejo y desenfado, la descripción de sus antepasados; y entre otras estimables cualidades tienen la de psicólogos, creadores de caracteres de carne y hueso, como decía Octavio Píoda aludiendo al Barroco de 'Las flores'. Estos muchachos honran, como Valázquez, la facultad de pintar un tipo con sólo dos pinceladas. Hablando pues, de 'El genio alegre' hay que aplaudirlos sin reservas por el ambiente de vida, la sana alegría, el ingenuo ingenio que nos hacen alarde y por el rato de solaz que nos proporcionan. El principal elemento de toda obra teatral es el interés, y para que éste se produzca indispensable la presentación de tipos y escenas verdaderas de la vida. Los Quintero satisfacen cumplidamente estos requisitos en la obra que nos ocupa; siguen no haya tesis alguna que ayude a nuestra curiosidad. Cuando vemos a Julio, acenando la emoción, contar a su prima que tiene un hijo, y que sólo se casará con aquella mujer que lo acepta como propio, barrantamos que allí hay un semi-dramita; pero pronto los autores, ganados de suyo, echan un jarro de agua fría sobre nuestros vaticinios. Aquello ha sido una estratagema para vengar la burla de Consolación al hablar de un novio imaginario.

En seguida los autores para desvanecer la nota emocionante, ponen en boca de Consolación el mejor chiste de la obra. —Yo digo lo que una muchacha de mi pueblo, que es muy salada: «¡Ojalá mi naranja han hecho por mí un refresco!» A partir de esta escena ya sabemos que sólo resta reírnos. Julio, el juerguista y mujeriego, retondo por los encantos de Consolación, parará más en su casa, de donde antes huiera por no soportar la austeridad y el eterno sermón de su madre la linajuda marquesa de los Arra-yanos. Esta, por obra y gracia de su sobrina y futura nuera, modificará sus costumbres, aceptando las innovaciones, el hábito de nueva y alegre vida que Consolación introduce en la solitaria morada. El ridículo D. Eligio, tocado en su vanidad de erudito, transmitirá con la barandada insoportable al siglo, actuando de administrador, lo que también de asesor literario. Y Consolación, la intrépida y graciosa hija de Andalucía, que llegó a la mansión aristocrática cual nuncio de alegría y felicidad, llevando consigo luz, risas y flores, nos da la sensación placentera de que amor es vida y que ésta hay que gozarse amando a la Naturaleza, a los humildes, a todo cuanto nos rodea, en fin. El éxito fue inmenso, entusiasta, de los que forman época. María Guerrero estuvo felicísima, pícarosa, revelando sus grandes dotes de actriz. No puede darse nada más tierno que aquel final del primer acto interpretado por ella, ni la bellísima escena del segundo, de un lirismo encantador, cuando canta a la vida con aquella visión de los sudorosos campesinos que allí, en la lejanía, siegan la mies. Recibió aplausos y bravos a granel, todos muy merecidos. Santiago detalló como consumado actor el criado con ribetes de poeta, diciendo los chistes sin énfasis, pero con gran conocimiento del teatro cómico. Muy bien Díaz de Mendoza, como asimismo las señoritas Cancio y Barceñas y señora Salvador. Caral creo con singular acierto un tipo muy difícil, por lo que mereció aplausos y salidas a escena. Acertado el Sr. Díaz y los demás intérpretes.—S. Arriño.

El diario 'Corriente Potosina', hablando de la 'Manón', de Puccini, dice: «También el baritone Hernández agradó. Artista correcto y perspicaz, sabe valerse muy bien de una voz afortunada que se impone con su maculosa belleza, desenvolviéndose con amplitud y fácil naturalidad.» «El Telégrafo», comenta: «Otro excelente artista es el baritone Hernández, que en la nada fácil parte del Sargento Lescaut, supo hacerse apreciar, no sólo por su bella voz, sino también por el dominio absoluto de la escena.» Nos complacen en extremo los lauros que consigue tan querido paisano y celebrado artista.

«LA MUTUALIDAD ESPAÑOLA» La Prensa de Madrid se ocupa con gran preferencia de esta sociedad, por la importancia con que se desarrolla, y con satisfacción copiamos de nuestro querido colega el 'Heraldo de Madrid' el siguiente suelto: «La Mutualidad Española» Nuestro querido colega 'El Liberal' publica hoy una detallada relación del reparto de la masa común de contraseguro de 'La Mutualidad Española' correspondiente al año próximo pasado. Según vemos en dicho trabajo, las familias de los asociados fallecidos el año último han percibido un 365 33 por 100 de las cantidades que aquéllos satisficieron en vida a esta importante y simpática Sociedad de ahorro, de previsión y de seguros mutuos sobre la vida. La seriedad y honradez con que, desde su fundación, viene procediendo siempre esta Asociación, explican su creciente desarrollo y el hecho indudable de que sus asegurados sean sus mejores propagandistas. El interesante trabajo que 'El Liberal' dedi-

ca a 'La Mutualidad Española' merece ser conocido por cuantas personas quieran confiar sus ahorros a una Asociación aseguradora de marcha progresiva, y que cumple sus compromisos con absoluta seriedad y buena fe. Círculos y sociedades. 'El Antiguo'.—Aunque fué obsequiada con una serenata por el orfeón de la sociedad 'El Antiguo', la simpática y aplaudida triple Amparo Alaba, quien correspondió a dicha atención con un hermoso canto azul celeste para el estandarte de la misma, con dedicación bordada en oro. Ecos de la región. Desde Cuñera. Señor Director de 'El Pueblo'. Muy señor mío: En 'El Radical' del día 4 se inserta una epístola, griega, en la que su autor, abas, lastimosamente, de sus grandes conocimientos teóricos, a la vez que pone de manifiesto su infantil inemec, al echarse las andadas, barajando los nombres de Bagier y Mussel, siendo así que todos sabemos que no pasa de ser un calabacín de la especie que más se desarrolla. En dicha epístola hace constar el correspondiente, que aquí se agita la idea de que el distinguido abogado D. Miguel Angel Ribera va a crear un nuevo partido liberal que reconozca la jefatura del Sr. Testor. Pero el correspondiente debe haber fómado el Ribera por detrás, porque D. Miguel Angel Ribera no es capaz de crear nada en política. Si fuera destruido, nada tendría de extraño; crear, imposible! Pero es que D. Miguel se ha despojado de la carreta republicana y hace política monárquica a la luz del día? Nosotros creíamos que al haber apoyado con todas sus fuerzas, y hasta con las ajenas, al Sr. Gadea, para que éste le cumpliera sus promesas, era, además, por afecto personal, por comunidad de ideas religiosas o por odio al partido republicano que no le quiso presentar candidato en las elecciones provinciales, ya que el Sr. Ribera es un republicano entusiasta, amigo de los que van por la mañana contra las placas del Corazón de Jesús y por la noche a adorar ese mismo Corazón en la 'Vela nocturna'. Nosotros sabemos que el Sr. Ribera estaba a partir un coramelo con el Sr. Sapiña desde que éste lo hizo juez municipal de Sueda, y por esto nos extraña ahora que, no sólo quiera abandonar el campo republicano, sino que abandone también al caballero del Brosquil. Si esto es así, el partido republicano está de enhorabuena y podrá decir siempre lo que le decían al milagroso santo alcorroñoño: Los milagros que tú hagas que me los claven aquí.

La política esta no es la de Sueca. Allí los orreoligionalistas del Sr. Ribera, sean republicanos, sean liberales, o sean conservadores, que le den la alternativa. Su Cuñera nos sobran políticos para embrollar el cotarro. Ya habíamos del flamante partido cuando recibamos antecedentes de los amigos de Sueca, y conmemoramos los adeptos con sus pejos, sus señales, sus alías y sus aspiraciones. ¿Cuánto nos divertiríamos! A. R. 11 Mayo 1907.

Kiosco Nuevo. Gracia, 62, frente a la excoarcel de San Gregorio. Venta de diarios y postales de todas clases. Despacho al por mayor y al detall de Grasa de caballo. Por medio de los cupones que se dan en este kiosco por todo lo que se compre, se adquieren GRANDES REGALOS.

'El Intransigente'. Diario republicano dirigido por D. ALEJANDRO BERROUX. De venta en todos los kioscos y en el depósito general, Comedias, 31, donde se admiten suscripciones. Florista. Las flores y esortorias que deseen aprender a confeccionar toda clase de flores artificiales, lo puean hacer por un módico precio en la calle de la Encarnación, núm. 3, 3. Horas de lección: D. 11 a 1 de la mañana, y de 3 a 5 de la tarde.

VINICULTORES. SALIFENOL. Añada los vinos y evita el agrio. Vinos, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, los da brillantes y puros, preparados por el químicoolor ni sabor, no contiene nada extraño ni alcohol, aprime el alcohol, yso y demás drogas. Vinos agrios. El neutralizador Botli. cura dejándolos a su primitivo estado. Profron los enológicos. E. Cantero, calle Pintor Sorolla 24, cerca la fuente de los Patos. De venta: Droguería de San Antonio, Mercado, 71; Arnaud y Boig, Bajada de San Francisco, Comedias y castillos gratis.

PURGACIONES VENEREO y SIFILIS. CURACION pronta, económica y garantizada, usando las acreditadas medicinas del DR. PARIS de Madrid, que se venden en Valencia en la droguería Calle del Mar, núm. 49, esquina a la de Avellanás. Purgaciones cuando son recientes se curan en 3 a 10 días, comprando una caja de GLOBULOS DOSES, vale 5'50 pesetas. Gota militar se cura en varios días, comprando un frasco INYECCION YORK, vale 5'50 ptas. Irritaciones de la ORINA y PURGACIONES dolorosas, se curan en 48 horas, comprando un frasco de S. BALDO ALEMAN, vale 5'50 pesetas. Sifilis Toda persona que ya haya padecido y note alguna nueva manifestación, comprará un frasco de GLOBULILLOS BEINK y quedará bien, vale 8 pesetas. Impotencia se cura perfectamente en quince días a un mes, pída SELLLOS PARIS, vale 7 pesetas. Ladillas La persona que las tenga quedará limpia de ellas en el acto, comprando un frasco de MATA LADILLAS TORRES, vale 1'50 pesetas. PRESERVATIVOS DE GOMA Los mejores, finos, elegantes y fuertes, se venden en esta casa. Abierto de 9 de la mañana a 10 de la noche. 36 modelos diferentes, tipo especial AGORAZADO DE GOMA. Desde 30 céntimos uno en adelante. Casa única 'LA INGLESA' calle del Mar, 49, Valencia. NOTA: Las medicinas y preservativos se remiten por correo a todos los pueblos de la provincia, a quien envíe en importe en sellos de 0'15 más 10 céntimos para el flete.

Vanadio Gil. Especifico contra la ANO REXIA ó pérdida del apetito. Eficacísimo contra las afecciones del aparato digestivo y circulatorio. DE SORPRENDENTES resultados en los casos de ANEMIA, CLOROSIS y NEURASTHENIA, a seis pesetas frasco. Depósito: Farmacia de las Estacas, plaza Mercado, 40, Valencia. 'Fuera canas!!' Tinte egipcio. Composición sin rival para tinter el cabello. Depósito: Farmacia de las Estacas, plaza del Mercado, 40, Valencia. DINERO económico, con más ventajas que ninguna otra casa. Se facilita a los militares, empleados, comerciantes y propietarios. Se colocan capitales que pueden ser administrados por los señores capitalistas con garantía y seguridad. Se an cargo de la compra-venta, permisos e hipotecas. Se encarga de administraciones y cobros con garantía. Razón: el corredor F. Carbonell, Altar de San Vicente, núm. 1, primero (junto al Banco de España). Se vende a precios ventajosos una máquina de vapor de seis caballos, con los accesorios de los dos caballos, una máquina para amasar mortero, una bomba para regar, un modelo de horno para fundición de hierro; sillas de hierro para jardín, una máquina (Gornelli) para vapor, y además, sillas y otras máquinas y muebles, todo en buen estado, y mucha economía. Informarán, calle Guillén de Castro, núm. 82, entrepiso.

Braguero Tortosa é Hijos. El Sr. Tortosa ha trasladado su residencia ó vive en Valencia, que dá lo mismo, Bajada de San Francisco, núm. 13, principal.—Nada de bombos ni mentiras: con mis 43 años de estudios prácticos, curo las hernias ó trencaduras que sean reducibles. se curan las hernias. VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Compañía. El día 16 del actual saldrá de este puerto el magnífico vapor con escala en Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, Cienfuegos y Nueva Orleans. El día 31 del actual saldrá fijamente de este puerto el magnífico vapor con escala en Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y Nueva Orleans. Admiten carga y pasaje para dichos puntos, Consignatarios en Valencia: Reguena é hijos, Colón, 62, teléfono núm. 426. Informarán en el Grao: La Roda Hermanos, Contramuelle, núm. 4, teléfono 1.024.

Alto á los agricultores. Guanos insecticidas, únicos de resultados ciertos garantizados para exterminar la oruga negra de la alfalfa, polillo y blanqueta de los meloneros, cochinil, cebolla y demás plagas de árboles y plantas, preparados por el químicoolor. De venta: Droguerías de la Luna, Lonja y Catalana. Despacho: Villena, 18, Valencia. Tapes de los señores Ibarra y C. VIUDA é HIJOS de NOGUÉS. Calle de Colón, 66, entrepuerto y Grao, Muelle, 3. Enfermedades. 'Secretas y de la piel' Eficaces verdades, infalibles para curarse en muy pocos días, únicos garantizados por el autor, eminente especialista en Madrid. Pídate exclusivamente contra la sifilografía aguda y crónica, gota militar, irritaciones, rufo y otras de la uretra. Inyección Mestres, 4 pesetas. Contra la orquitis y para disolver los infartos de la inguila. Orquitis, 4 pesetas. Contra la sifilis y curación de sus placas, manchas, llagas ó chaneros venéreos. Chaneros, 4 pesetas. Enfermedades de la piel: eczemas, sarpullidos, granos, herpes, flicteras de las piernas, manchas, erupciones de los niños, etc. Dermatolinas, 4 pesetas. Depósito: Farmacia de F. Gayoso, Arenal, 2, Madrid y en Valencia, droguería de San Antonio, plaza del Mercado 70 y 71 y principales farmacias.

REUMA. Su tratamiento y curación radical. Por los comprimidos del Dr. PENIERES. Catedrático de la Facultad de Medicina de Toulouse (Francia). Los Comprimidos del Dr. Penieres que ofrecemos al público, no contienen salicilatos, ni salol, ni colchico, y están únicamente compuestos de sustancias vegetales, son de digestión fácil. No causan dolor de estómago, ni erupción, ni estreñimiento, ni inflamación de la vejiga. — Irritaciones de la vejiga. — Micciones frecuentes. — Enfermedades de la vejiga y de los riñones, gota, etc. De venta en todas las buenas farmacias, droguerías y depósitos de específicos de España. Concesionario exclusivo para la venta al por mayor en España HILARION GRUE, Ronda San Pedro, 4, Barcelona.

Compro oro plata y alhajas. platinos, galones, dentaduras inservibles y moneda fuera de curso, pago a los precios. No vender sin ver lo que paga esta casa. No confundirse. Manuel Elícegui, calle de Ercilla, 10, junio y frente a la botica de San Antonio, plaza del Mercado. Caridad. La implora una pobre impedita sin ninguna familia, que se encuentra tres semanas enferma y no cuenta más que con las almas caritativas, habita, Xerea, 44, 2. Pérdida. Se busca a la persona que se haya encontrado un perrito negro, 'bulldoch', color melado y collar con cascabeles, que lo presente en la calle del Torno del Hospital, 9, carnicería, y se le gratificará. Se venden tres pilas, un hincado de refrescos de tres metros y medio en cuadro, un separador y estantería de nogal, procedente todo de casa La Ramona. Espinosa, 10, bajo. Almoneda. Caja de depósitos La Lonja, núm. 2. Esta caja efectuará almoneda los días 18 y siguientes de Mayo, de todos los objetos de plaza vendido. Aviso a los interesados.

Meritorio. Se necesita uno de 14 a 16 años, que sepa leer y tenga buena forma de letra. La casa se ocupará de enseñarle la contabilidad francesa, ó cambio de prestar sus servicios. — El día martes: Cirilo Amoró, 10, 8, derecha, de nuevo a cargo de la mañana. Subasta en Villarreal. El día 20 del corriente mes, a las diez de la mañana, se subastará a la postura libre el finca de Juan Estilista Nogués Sales, de Villarreal y con arreglo al pliego de condiciones, que dicho notario tiene de manifiesto, la siguiente finca: Una casa situada en Villarreal, calle de la Serranía, núm. 30, compuesta de casa baja con corral y cuadra y dos pisos altos; lindante por la derecha, entiendo, casa de D. José Catalá Nebot; Izquierda, Pascual Catalá Nebot; y espalda, huerto de D. Pascual Boti. La consolará y dará cuantos antecedentes se deseen, en Villarreal, D. Pascual Vidal, que vive calle de los Desamparados, núm. 19 y en Valencia, en la plaza Niños de San Vicente, núm. 1, bajo.

Bujías. Clase superior, a 7 reales kilo.—Carne de membrillo, de Fuente Genil, clase superior, a 6 reales kilo. PASAJE MONISTROL, 2. Papelería de Botella. San Vicente, núm. 141. Papelería sobres de todas clases y tamaños.—Certificados para letra española, inglesa y redondilla.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Estuches para fumar de tabaco y demás artículos para dibujo.—Papeles, engomados, todas clases y marcas, blancos sin color, pectorales, engomados, argos y cortos.—Papeles seda de colores.—Naipelines y ordinarios.—Depósito de naipes finos de Vitoria.

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica. (Antes A. Pósch y C.ª, S. en C.) LINEA DE AMERICA DEL SUR. Para Montevideo y Buenos Aires. Saldrá el día 16 de Mayo al vapor Miguel Gallart. Admite carga y pasaje para dichos puntos y pasaje para Rio Janeiro y Santos. Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a su consignatario en Valencia, PEDRO LLODA, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 18, teléfono 217.—En el Grao, Viuda de Millars y Sans, Contramuelle, 12. Negocio productivo. menos lucrativo pero más seguro que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 30 a 32 almaz. Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado completamente garantizadas. Casa registrada y activa para cuantos asuntos se les confíen. Informes gratis. Colón, 86, bajo, derecha, teléfono 890.

Buques de vapor Servicio regular de vapor. Para Bristol y Cardiff. Cymarin cargará el día 19 de Mayo. Para Glasgow. El vapor Mariner cargará el día 14 de Mayo. Para Londres. El vapor Nappili saldrá el día 15 de Mayo. Consignatario: D. Alberto Ries, Pascual y Genil, 27. El Gabriel. Rina cargará el día 14 de Mayo, directo para Argel, Orán, Melilla, Ceuta, Gibraltar, Tánger y costa de Marruecos, admitiendo carga y pasaje. Consignatario: Andrés Guardiola, Colón, 34. Informarán en el Grao: Viuda de Millars y Sans, Contramuelle, 12.

Cafetin Chocolatería. No siéndolo posible a su dueño, por razón del empleo que ejerce, continuar al frente de este establecimiento, se vende en muy buenas condiciones y cuenta con numerosa clientela, situado en el mercado de Xerea, 6, donde darán razón. Pérdida. Se busca a la persona que se haya encontrado un perrito negro, 'bulldoch', color melado y collar con cascabeles, que lo presente en la calle del Torno del Hospital, 9, carnicería, y se le gratificará. Se venden tres pilas, un hincado de refrescos de tres metros y medio en cuadro, un separador y estantería de nogal, procedente todo de casa La Ramona. Espinosa, 10, bajo. Almoneda. Caja de depósitos La Lonja, núm. 2. Esta caja efectuará almoneda los días 18 y siguientes de Mayo, de todos los objetos de plaza vendido. Aviso a los interesados.

THE FASHION TALLER DE BORDADOS ARTISTICOS. UNICO EN SU CLASE. Recortes, calados, encajes, matices, aplicaciones y toda clase de bordados a máquina y a mano. Inmenso surtido en dibujos. Calle Avellanás, 2.

Adria. Compañía Real Húngara de NAVEGACION MARITIMA. Servicio rápido para Marsella directo. Salida todos los sábados para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Bregosto, Catania, Bari, Trieste y Fiume. Camarotes cómodos y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta a precios reducidos, desde 100 días. Billetes combinados por la línea Norddeutscher Lloyd para Italia, Francia, Cuba, puertos de América del Norte y Sur, a precios económicos. Consignatario, Alberto Ries. Para billetes y tarifas de flete, dirigirse al agente en el Grao: D. Juan B. López, Muelle, 2.